L'Espérance de Joseph

Par la foi, Joseph, alors qu'il était mourant, fit mention de la sortie des fils d'Israël et donna des instructions concernant ses os (Hébreux 11:22).

La naissance de Joseph est rapportée dans Genèse 30, et sa mort est le dernier événement rapporté à la fin de Genèse au chapitre 50. Nous voyons les caractéristiques de Christ dans le fils unique bien-aimé d'Abraham, Isaac, comme il était mis sur l'autel. Nous voyons le Christ, l'Agneau de Dieu, dans l'institution de la première Pâque. Et nous voyons le Christ préfiguré comme le Bon Berger par David lorsqu'il descendait dans la vallée d'Ela pour vaincre Goliath. Mais Joseph se distingue comme l'illustration unique la plus complète de nombreux aspects de la personne et de l'œuvre de Christ.

Dans le Nouveau Testament, Joseph est mentionné dans Jean 4:5 en relation avec Sichar, « près de la terre que Jacob donna à son fils Joseph ». Joseph a été dépouillé de tout et vendu comme esclave en Égypte, mais il possédait un terrain dans la terre promise. Il n'avait que dix-sept ans lorsqu'il quitta cette terre précieuse, et Joseph mourut et fut placé dans un cercueil en Égypte à l'âge de 110 ans. Sa seule visite rapportée chez lui en famille fut lorsqu'il revint pour enterrer son père (Genèse 50:7). Dans Actes 7, Étienne, avant son martyre, rappelle les souffrances et la gloire de Joseph. Dans le grand catalogue de la foi dans Hébreux 11, la bénédiction des fils de Joseph est mentionnée. « C'est par la foi que Jacob, mourant, bénit chacun des fils de Joseph, et adora, appuyé sur le bout de son bâton » (v.21). Comme nous l'avons vu hier, Jacob a béni les fils de Joseph au nom « du Dieu qui a été mon berger toute ma vie jusqu'à ce jour » (Genèse 48:15). Joseph a dû ressentir dans son âme l'admiration de ces paroles. Le Dieu de son père l'avait également guidé à travers les sentiers les plus difficiles pour devenir un grand Sauveur.

Mais au verset suivant, verset 22, nous lisons : « Par la foi, Joseph, alors qu'il était mourant, fit mention de la sortie des fils d'Israël et donna des instructions concernant ses os ». Il y a tellement de grandes caractéristiques de la foi de Joseph en Dieu, et il était un personnage si influent dans l'histoire d'Israël. Mais le Saint-Esprit choisit seulement de rapporter ses instructions concernant ses os. Quand nous regardons en arrière à la fin de Genèse, nous lisons : « Et Joseph dit à ses frères : Je meurs ; mais Dieu vous visitera certainement et vous fera monter de ce

pays-ci dans le pays qu'il a promis à Abraham, à Isaac et à Jacob ». Et Joseph fit jurer les fils d'Israël, disant : « Dieu vous visitera certainement, et vous ferez monter d'ici mes os » (Genèse 50:24-25). Les dernières paroles de Joseph étaient des paroles d'espoir pour un jour à venir. Joseph avait été vendu comme esclave en Égypte. Le jour viendrait où son Dieu rachèterait son peuple de l'esclavage en Égypte pour hériter de la terre promise. Moïse a accompli le serment de Joseph et a emporté ses os avec lui lorsque le peuple quittait l'Égypte (Exode 13:19). Comme un rappel constant de la fidélité de Dieu, ils ont parcouru le long voyage dans le désert vers la terre promise jusqu'à ce qu'ils soient enfin enterrés à Sichem (Josué 24:32). Sichem était l'endroit où Jacob avait envoyé son fils à ses frères et d'où l'incroyable voyage de souffrance et de gloire de Joseph a commencé et c'est là qu'il a été enterré.

Joseph, comme Abel, « étant mort, il parle encore » (Hébreux 11 :4). Il parle de la fidélité de Dieu et de l'accomplissement de ses desseins. Joseph nous encourage à faire confiance à Dieu en toutes circonstances et à ne pas laisser diminuer notre espérance en Christ, mais à vivre dans sa brillante assurance, en étant encouragés et en étant un encouragement.

Gordon D Kell